
CONSELHO ESTADUAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE SOCIAL DO FUNDO DE 

MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO BÁSICA E DE VALORIZAÇÃO 

DOS PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO – CONSELHO do FUNDEB 

 

Aos vinte e nove dias do mês de outubro do ano de dois mil e dez, na sala de 

reuniões do Conselho do FUNDEB, localizada na Rua Inácio Lustosa, 700, Bairro 

São Francisco Curitiba – Paraná – CEP 80510-000, às quatorze horas em primeira 

convocação e devido a insuficiência de quorum, às quatorze e trinta em segunda 

convocação, iniciou-se a reunião do Conselho Estadual do FUNDEB. Estiveram 

presentes, conforme lista de presença em anexo os(as) seguintes Conselheiros 

(as):  Aron Magno Dangui ( Titular – CNTE ) Tatiana Nanci da Maia ( Suplente – 

CNTE ), Antonio Nunes Machado ( Suplente – Poder Executivo Estadual ) Edílson 

Aparecido de Paula ( Titular – CNTE ), Rosemary Escabio ( Titular – SEFA ), 

Celso Luiz Amaral( Suplente – SEFA ), Valdir Ales ( Suplente – FEPAMEF), Osmar 

Alves Baptista Junior ( Suplente SEED ), Edmilson Lenardão ( Suplente CEE ). O 

Conselheiro Presidente Edílson Aparecido de Paula faz a abertura da reunião, 

dá as boas vindas a todos os presentes informando a pauta do dia: 1)Informes  

, 2) Análise da Prestação de Contas FUNDEB – Janeiro a Setembro 2010 e informa 

que precisa ausentar-se da reunião devido a compromissos. E com aprovação de 

todos os presentes o Conselheiro relator Aron Magno Dangui ficou responsável 

em dirigir a reunião. Já com a palavra o Conselheiro relator Aron Magno Dangui 

solicitou que a Conselheira Tatiana Nanci da Maia fizesse a leitura da ata da 

reunião anterior. Feita a leitura, com as devidas adequações, a mesma foi 

aprovada e assinada. Iniciado o assunto 1 da pauta que são os informes, o 

Conselheiro Relator Aron Magno Dangui informa aos conselheiros presentes do 

ofício nº 1167/10 - recebido da DG/SEED – Secretaria de Estado da Educação, o 

qual responde o  Ofício n. 07/2010 – que solicita esclarecimento sobre a 

rubrica, contribuição aos municípios. Faltando algumas informações sobre o 

assunto, os conselheiros presentes acham pertinente que o Conselho encaminhe 

novo ofício a SEED - Secretaria de Estado da Educação solicitando um parecer 

sobre a prestação de contas. O Conselheiro Relator Aron Magno Dangui, pergunta 

se alguém tem mais algum assunto sobre os informes, não tendo mais nenhum é 

passado para o assunto 2 da pauta, que são as prestações de contas do Fundeb. 

Inicia-se pelas receitas, diz que o orçamento inicial do Governo do Paraná 

estimado em mais de dois bilhões de reais, os valores do fundo. O Fundeb, 

segundo esta estimativa representará mais de 67% ( sessenta e sete ) das 

receitas destinadas a educação pelo Governo do Estado do Paraná. Sendo que o 

MEC ( Ministério da Educação ) estima um valor inferior do Governo do Paraná, 

contrariando as estimativas de anos anteriores. O coeficiente dos valores que 

serão distribuídos para o Governo do Paraná apresenta, neste ano, uma reversão 

da tendência de alta que vinha mantendo desde a implantação do Fundeb. As 



receitas totais do Fundeb entre os anos de 2006 a 2009 tem uma constante 

evolução refletindo a mudança na sistemática de formação do fundo e a evolução 

econômica do Brasil, e essa mesma tendência de alta é observada entre os meses 

de janeiro e setembro de 2010. Sendo assim, em setembro de 2010, o total das 

receitas arrecadadas , somadas as aplicações financeiras, totalizam, 

percentualmente, de acordo com a previsão inicial do Governo do Estado do 

Paraná e de acordo com a estimativa do MEC ( Ministério da Educação ) 73,24% 

(setenta e três ,vinte e quatro ) e 77,03% ( setenta e sete e três ), 

respectivamente. Não importa o parâmetro adotado para analisar a receita do 

Fundeb, ela sempre apresenta tendência de alta. Para finalizar, ainda sobre as 

receitas apresenta uma tabela como se forma o Fundo no Estado do Paraná, 

informa que o Governo do Estado do Paraná contribuiu para a formação do Fundo 

com 63,54% ( sessenta e três e cinqüenta e quatro ), do total das receitas e, 

os 399 ( trezentos e noventa e nove ) municípios do Estado contribuem com 

36,46% ( trinta e seis e quarenta e seis ). O estado que contribui detém a 

maior parte e está aumentando porém, diminuindo aos municípios. Finalizada a 

prestação de contas das receitas passa-se para as despesas, lembrando que as 

tabelas apresentadas em reunião constam anexadas a esta ata. Ainda com a 

palavra o Conselheiro Relator Aron Magno Dangui inicia a explanação das 

despesas, apresenta uma tabela com uma média histórica entre o ano de 2008 e 

2009 e sobre a evolução de valores da folha de pagamento, aponta um 

crescimento astronômico de tais valores. No ano de 2010 pode-se perceber nos 

quatro primeiros meses uma forte evolução do valor do mínimo 60% ( sessenta ). 

Ampliou-se a folha de pagamento em mais de 28% ( vinte e oito ) Deve-se 

destacar que entre os quatro últimos  meses de 2009 ( exceto dezembro ) o 

valor desta ampliação é maior ainda. Causa espanto o valor da folha de 

pagamento de janeiro de 2010, valor superior a ( R$ 100.000.000,00 )  cem 

milhões de reais a janeiro de 2009. Os meses de agosto e setembro apresentam 

um valor empenhado a titulo de folha de pagamento dos 60% ( sessenta ) 

inferior aos meses anteriores. Demonstrando que a maior parte da folha de 

pagamento foi paga com os recursos do tesouro. E para finalizar diz que o 

Governo do estado do Paraná mantém aplicado no mercado financeiro R$ 

297.601.219,81 ( Duzentos e noventa e sete milhões, seiscentos e um mil, 

duzentos e dezenove reais e oitenta e um centavos ), segundo Balancete 

Financeiro de Setembro de 2010. Terminada a explanação das despesas, lembrando 

que todas as tabelas apresentadas também encontram-se anexadas a esta ata. 

Passada a palavra ao Conselheiro Suplente Osmar Alves Baptista Junior, o qual 

informa da preocupação da SEED – Secretaria de Estado da Educação quanto a 

honrar compromissos assumidos, apresentando uma tabela até setembro de 2010 

sobre o equilíbrio orçamentário e financeiro do Fundeb. Com a palavra a 

Conselheira Titular Rosemary Escabio da Secretaria da Fazenda, informa que o 



Fundeb tem R$ 297.000.000,00( duzentos e noventa e sete milhões de reais ), 

porém R$ 197.000.000,00 ( Cento e noventa e sete milhões de reais ) já estão 

comprometidos com contas a pagar, restando R$ 100.000.000,00 ( cem milhões de 

reais ) disponível, mas lembra que existem reparos emergenciais e obras, pois 

é preciso cumprir o plano de governo. Terminados os assuntos o Conselheiro 

relator Aron Magno Dangui pergunta se algum conselheiro tem mais alguma 

colocação e encerra a reunião, lembrando que a próxima reunião do Conselho 

será no dia 26 de novembro de 2010 conforme agendamento. Nada mais havendo 

para tratar, eu Márcia Linke Rocha, secretária executiva do Conselho do 

FUNDEB, lavrei a presente ata, após lida e aprovada, segue assinada por mim, e 

pelos demais presentes. 

 

 

 

 


